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投资者关系活动记录表 

                                  编号：2023-001 
 

 

投资者关系 

活动类别 

√特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 
□其他 （请文字说明其他活动内容） 

 

参与单位名称及

人员姓名 

 

禾其投资  汤旭人 

敦和资产  张铎 

 

时间 

 

2023年3月31日10:00-11:00 

 

地点 

 

本次投资者交流会通过电话会议方式进行 

 

上市公司接待 

人员姓名 

 

公司董事、董事会秘书、副总经理兼财务总监李敏怡女士 

公司董事会办公司经理、证券事务代表阮长柏先生 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、 简要回顾2022年情况及对2023年的展望。 

2022年非常不容易，在多种不利因素的影响下，为了以现

有主业为中心谋求更好地发展，公司做了很多努力。2022年前

三季度，因下游需求的季节性波动、部分客户的项目进度有所
滞后，公司收入和现金流受到了一定影响。但长远来看不会对

公司的整体生产经营造成实质性不利影响。 

2023年，公司在推进募投项目并释放产能的同时，通过与

专业投资机构共同成立的产业投资基金及其它渠道，开拓一些

新的项目，寻求更多的增长点。 
 

2、请问募投项目的具体投产时间。 

募投项目建设期为 24个月，预计在 2024 年第一季度建

成并投产，目前在有序推进。 

 

3、针对2023年有什么看法？2022年消费行业也受到不利影



响，请问2023年您对下游消费，需求订单等方面有什么看法？ 

近三年，国内国际市场的开拓面临了多种客观不利因素，

今年公司将积极拓展业务渠道，期望在国际、国内市场会有新

的突破。公司对2023年的消费市场保持乐观的态度。 

 

4、公司2022年的收入每个季度差异不大，订单是否可能集中
在下半年？ 

公司的下游行业确实存在一定的季节周期性，但订单和收

入等会受到多方面的影响，例如客户的投资意图、客户项目的

进度等。另外，模具的订单周期是比较快的，瓶坯成型系统的

订单周期会慢一点，难以确切地说订单是否可能集中在下半

年。 

 

5、请问就目前我们已经沟通的客户的意向，2023年要实现一

个什么样的目标呢？ 

2023年公司将进一步夯实业务渠道，实现稳步增长。 

 

6、 请问我们在国内外的市场占有率是多少？ 

因为公司所处行业的公开数据不多，所以只能通过日常业

务情况进行估计。单从中大型瓶坯成型系统来看国内市场占有

率处于行业领先位置，具有较强的竞争力。国外市场难以估
计。 

 

7、 就目前来看，公司的国内市占率已经很高了，后面的增长

空间是否受限？ 

瓶坯成型系统只是公司产品的一部分，公司还有模具及服

务等。之前因为产能受限，公司专注于中高端、大型的瓶坯成

型系统及模具市场，主要应用于饮用水、食油等市场。未来，

日化、医疗等领域的市场、中小模具市场也有较大的成长空

间。 

 

8、 请问目前设备配套的都是自己的模具吗？ 

目前公司以销售成套设备为主，即包含模具的瓶坯成型系

统。因为成套设备的验收以其生产的最终制品的质量、产量等

指标为验收依据，由一个厂家提供成套设备有利于目标产能的

实现且可避免责任不清的问题。 

 

9、针对不同的应用环境，例如粮油、水、调味品、日化、酒

等市场，对模具的技术要求是不是存在挺大差异。 

一般来说，饮用水市场对瓶坯成型系统的综合要求是最高

的，调味品、日化使用PET包装已经有大量应用案例，以上应用

所需技术通用性较强。 

 

10、公司去年模具毛利率有所提高，其原因是产能利用率提高



还是其它原因？ 

公司去年模具毛利率的提高是销售产品的结构差异导致

的。模具大多是非标产品，瓶坯模具可以多种特征来分类，不

同类别瓶坯模具毛利率有所不同，即使是具有某一相同特征的

模具，其毛利率也是有差异的。 

 
11、如何看待未来模具的成长？ 

成长空间主要看两个方面，一是针对国内新应用领域市场

的开拓，例如前述提到的调味品市场。二是对国外市场的开

拓，特别是一带一路国家。 

 

12、模具一定程度上是否具有消耗品性质？它的使用寿命大约

有多长？ 

通常来说模具使用寿命可达十余年，但前提是做好周期性

保养维护工作，可能还需要更换部分零件。若需保持更好的使

用状态，投入使用一定时长后还需做模具翻新工作。目前公司

这部分业务收入具有较大的提升空间。 

 

13、公司还有瓶坯制品业务，如何看待这个业务的未来趋势？ 

目前来看，部分购买公司瓶坯制品的客户也购买了公司的

瓶坯成型系统或模具，这个业务可以给客户多一个选择，但公
司的业务还是以瓶坯成型系统及模具销售为主。 

 

14、是否可以这样看公司的未来增长形势，设备比较稳定，而

模具是未来增长的核心？ 

目前来看，未来模具的增长可能快于瓶坯成型系统的增

长。 

 

 

15、若下游客户改变包装瓶的形状，生产该包装瓶的设备是否

需要做大的改变？或者只需要改造模具即可？ 

如果只是包装瓶外形局部做较小的调整，可能只需要修改

模具就可以；如果是要求提高产量或者是用来装不同类型的产

品、容量增大等，那么可能包括系统和模具都需要做调整。 

 

 

16、公司除现有主业外，是否有开拓其它市场的计划？ 

目前，公司子公司广州华研制药设备有限公司开发了视觉

检测设备，可应用于液体异物检测或用于跟现有瓶坯成型系统

配合检测瓶坯制品。  

 

17、请介绍一下视觉检测设备的发展情况。 

目前这块业务正在进行技术研发及市场推广工作，已实现少量

销售，目前研发工作较为顺利。 



 

附件清单 

无 

 

日期 

2023年4月3日 

 

备注 

无 

 


